



Foto: www.coc21.org



Rauf auf die Burg! 22.09.2019

Burg Frankenstein, Mühltal

Spaß & Erlebnis auf dem Burgensteig Bergstraße

- ▣ Geführte Wanderungen und Rangertouren | Burgbesichtigungen
- ▣ Verkostung regionaler Produkte | Burgenquiz / Kinderprogramm
- ▣ Mittelalterliches Treiben | Speisen & Getränke

▣ Info: www.diebergstrasse.de

▣ Tickets: Tourist Information Nibelungenland,
Marktplatz 1 | 64653 Lorsch | Tel. 06251-175260

oder



Premiumsponsor:



www.ggew.de

Mit freundlicher Unterstützung von:

Sparkasse Darmstadt-Dieburg
Wine e-motions, Bensheim
Connfair Ticketing, Darmstadt
Schulz Outdoor Outlet Bensheim-Auerbach



„Rauf auf die Burg“ wird präsentiert von:



Tourismus Service Bergstrasse e.V.

Bergstraße. „Hier fängt Deutschland an, Italien zu werden“, hat Kaiser Joseph II. im Frühjahr 1764 bei einem Besuch an der Bergstraße ausgerufen. Das Klima der Bergstraße, die durch den Odenwald vor den kalten Ostwinden geschützt wird, ist überaus mild und sorgt früh und lang für sommerliche Temperaturen. Die Ferienstraße, die schon im 19. Jahrhundert als Reiseziel unter „Riviera Deutschlands“ firmierte, ist die südlichste Urlaubsregion Hessens und



Odenwaldklub e.V.

Der Odenwaldklub e.V. ist einer der großen Gebietswandervereine im Südwesten Deutschlands, in dem über 90 Ortsgruppen organisiert sind. Das Einzugsgebiet des Odenwaldklubs reicht von Frankfurt am Main im Norden, Wachenheim im Westen, Bruchsal im Süden, Bad Wimpfen im Südosten bis Wertheim am Main im Osten. Die Mitglieder des Odenwaldklubs sind neben dem Wandern aktiv in der Wegarbeit und dem Natur- und Landschaftsschutz engagiert.



Geo-Naturpark Bergstraße-Odenwald

Der Geo-Naturpark (UNESCO Global Geopark) lädt dazu ein, eine geschichtsträchtige Landschaft zu entdecken, die sich auf einer Fläche von 3800 km² zwischen Rhein, Bergstraße, Odenwald, Main und Neckar erstreckt. Er vereint mehr als 500 Millionen Jahre bewegter Erdgeschichte, einen facettenreichen Naturraum und eine Jahrtausende alte Kultur zu einer unverwechselbaren Identität. Gemeinsam mit seinen Informationseinrichtungen, seinen Mitgliedskommunen



„Rauf auf die Burg“

Spaß und Erlebnis auf dem Burgensteig Bergstraße mit Aktionstag auf Burg Frankenstein am 22. September

Der besondere Tag rund um unsere beeindruckenden Relikte aus dem Mittelalter steht unter dem Motto „Rauf auf die Burg“ und lädt große und kleine Besucher dazu ein, den Burgensteig und die Burg Frankenstein zu entdecken. Hierzu hat sich der Tourismusservice Bergstraße gemeinsam mit dem Odenwaldklub, dem Geo-Naturpark Bergstraße-Odenwald und dem Geschichtsverein Eberstadt/Frankenstein sowie weiteren Partnern aus der Region ein abwechslungsreiches Aktivprogramm ausgedacht.



Programm

9:00 Uhr: Zwingenberg, Bahnhof bis zur Burg Frankenstein, ca. 19 km

Ort: Zwingenberg, Bahnhof, Ankunft: ca. 15:30 Uhr

Die Route führt vom Bahnhof in Zwingenberg durch die historische Altstadt zum Beginn des Nibelungensteiges und dann aufwärts zum Comoden Weg. Auf dem Burgensteig geht es dann auf ebenem Waldweg bis zum Alsbacher Schloss und anschließend nach Jugenheim und dem Schloss Heiligenberg. Nach einer halbstündigen Pause führt die Route zur Burgruine Tannenbergr, vorbei am Lufthansa-Schulungszentrum über die Karlshöhe bis zum Frankenstein.

10:00 Uhr: Da- Eberstadt, Wartehalle zur Burg Frankenstein, ca. 6 km

Ort: Bus und Tram- Haltestelle „Wartehalle“ Darmstadt- Eberstadt, Heidelberger Landstr. 186, Parkplätze in der Tiefgarage um die Ecke, Ankunft: ca. 12:30 Uhr

Die Tour führt über den Marktplatz von Eberstadt zur Modau und weiter auf dem Hainweg durch die Naturschutzgebiete Lerchenberg und Kernesbellen in den nahen Wald hinauf zur Burg Frankenstein. Auf Wunsch führt der Rückweg von der Burg auf dem Burgensteig hinunter nach Eberstadt zur Tram-Haltestelle „Friedhof“ und weiter zur „Wartehalle“.

10:00 Uhr: Alsbach bis zur Burg Frankenstein, ca. 11, 5 km

Ort: Staßenbahnhaltestelle Am Hinkelstein Alsbach- Hähnlein, Ankunft: ca. 13.30 Uhr

Vom Parkplatz Sperbergrund geht es auf dem Burgensteig nach Jugenheim. Der weitere Wegverlauf (Heiligenberg, Burgruine Tannenbergr, Lufthansa-Schulungszentrum, Karlshöhe) entspricht der Tour, die um 9:00 startet.

Um 10:00 Uhr startet ebenfalls eine Familientour mit dem Geopark-Ranger.

Treffpunkt ist der Bahnhof Malchen. Von dort geht es auf verwunschenen Wegen hinauf auf die Burg Frankenstein. Unterwegs werden mehrere Stopps eingelegt, um Natur, Landschaft und Gesteine rund um den Frankenstein im Rahmen kleiner Aktionen kennen zu lernen.

Die Geopark-Ranger sind darüber hinaus ganztags mit Tipps und Infos sowie einem ganz besonderen Bastelangebot auf der Burg präsent. Ausgehend vom Infostand des Geo-Naturparks werden daneben zwei Ranger-Touren zum Thema „Erdgeschichte rund um den Frankenstein“ angeboten (14 und 16 Uhr).

Ab 12:00 Uhr erwartet der Geschichtsverein Eberstadt/Frankenstein die Besucher neben der Kapelle mit einem Infostand so-

Tickets kaufen oder gewinnen

Bis Montag 16. September um 12 Uhr können Sie – so lange der Vorrat reicht – für die geführten Touren des Odenwaldklubs und des Geonaturparks Karten online (Ticketseite) kaufen. Für Wanderer, die mehr Service wünschen, steht die Touristinfo Nibelungenland im alten Lorscher Rathaus mit Rat und Ticketing bei Seite.

Rauf auf die
Burg!



Burgensteig
Bergstraße
www.diebergstrasse.de

Zusatzinfos

Burg Frankenstein

Auf dem Frankenstein nahe Darmstadt ist immer etwas los, gibt's immer wieder Neues zu erleben und zu genießen! Das Burg-Restaurant auf dem Frankenstein steht für eine junge, innovative, deutsche Küche, die schmackhaft Bodenständiges neu interpretiert. Lassen Sie sich überraschen, welche Genüsse unser Küchenchef mit immer wieder neuer Inspiration auf die Teller zaubert.

Die bekannte Burg Frankenstein steht auf einem 370 m hohen Ausläufer des Langenbergs und liegt südöstlich des Darmstädter Stadtteils Eberstadt auf der Gemarkung der Gemeinde Mühlthal. Sie ist die nördlichste von einer Reihe von Burgen und Burgruinen am westlichen Rand des Odenwaldes und blickt auf die Rheinebene hinab.



Historische Tanzkreis Bensheim e.V.

Der Historische Tanzkreis Bensheim e.V. hat sich der Pflege und Erhaltung alter Tänze und Musik gewidmet.

Unser Tanz-Repertoire spannt sich von den lustigen, ausgelassenen Tänzen der Bauern und des Volkes ab dem Mittelalter, über die Tänze der europäischen Adelshöfe der Renaissance, die Tanzkunst des Barock und des Rokoko bis zu den beliebten Gesellschaftstänzen des Biedermeier. Für Livemusik sorgen unsere Spielleute „Laurus Ridibundus“.

Interessierte Tänzer/innen und Musiker/innen sind uns immer willkommen. Schauen Sie mal auf unserer Homepage vorbei: www.htk-bensheim.de

Dort sind auch die Kontaktdaten für die Ansprechpartnerin Margret Hensel zu finden.

Frisch und lecker

?????

Hessenforst

?????

